

Número suelto, 5 cént.
16. airesado, 13

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias.
Domingo 1 de Mayo de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Ante las elecciones

El monarquismo de los liberales

¡Hay que conocerlos de una vez!

Ningún momento tan interesante para la vida de la Nación como el actual. Los españoles de corazón, los que de verdad aman a su patria, ante la lucha electoral que hoy se refiere, no deben por ningún concepto permanecer indiferentes, ya que con ello no harán otra cosa que laborar en contra de los intereses patrios.

Y hemos de insistir hoy en este tema, reproduciendo algunos de los oportunistas comentarios que pone la prensa sensata de Madrid a este faccioso alzamiento de los liberales contra el Gobierno del señor Maura el cual, como recuerda un distinguido escritor, tiene frente a él y frente a sus compañeros de Gabinete a los «exministros y expresidentes del Consejo del Rey, usados y apañados con los radicales y anarquistas», repitiéndose la historia de 1909.

«El Debate», en un artículo titulado «Complot de ambiciosos», después de señalar el fracaso de los últimos Gobiernos liberales que pasaron por el Poder, el de la huelga de telegrafistas y el de los primates liberales que tratase de encerrar las relaciones entre unos y otros conservadores, escribe lo siguiente:

«Fue entonces cuando discurrieron el motivo de las izquierdas. Y vino la puja liberal y democrática. ¿Había de consentir García Prieto ser menos liberal y democrata que Alba? ¿Iba a dejarse aventajar en este prurito Romanones por Alba, García Prieto y Gasset? ¿Qué dirían las izquierdas? ¿Quién tendría el calor de las izquierdas, o, más bien, quién iba a negarse, aunque fueran exministros del Rey, a dar calor a las izquierdas? Y todos firmaron la famosa declaración de guerra al Gobierno, al régimen, a la soberanía popular y a las prerrogativas de la Corona, con gran contentamiento de los republicanos y socialistas.

«¿Qué quiere decir todo esto? Quiere decir y dice sencillamente que los liberales pretenden que se les considere como una casta privilegiada, nacida para la posesión y disfrute del Poder; quiere decir que no están dispuestos, en ningún caso, no ya a ayudar al Gobierno, pero ni a dejar que se gobierne; quiere decir que, cuando obtienen la merced del Rey, fracasan, y cuando se ven obligados a renunciar al Poder, provocan honda perturbación.

«¿Consentirá que continúe este estado de cosas la verdadera opinión pública? ¿Habrá de prevalecer siempre sobre la opinión el ruido? Creemos que no. El país tiene la voluntad reuelta de salvarse, y se salvará.»

«La Época, órgano de los conservadores que acudida el señor Dato, se expresa en estos términos:

«La actitud de las izquierdas, extrínsecamente revolucionaria, están en su puesto cuando aprovechan todas las coyunturas que se les ofrecen para hacer labor de esa clase. Pero no resulta tan comprensible que quienes han sentido la responsabilidad del po-

der, alguno en la víspera del día de hoy, se sumen a esa labor, creando un ambiente revolucionario, y decretando porque así les place, que las Cortes que van a nacer son facciosas.

«Cortés facciosas! Pero, ¿dónde está la autoridad del marqués de Alhucmas, del conde de Romanones y de otros jefes de las izquierdas para discernir ellos el título de facciosas o le gales a unas Cortes? El Rey tiene la facultad constitucional de disolver y convocar las Cortes; hay un Gobierno refrendando los oportunistas decretos. ¿Que es, pues eso de la ilegalidad de las Cortes facciosas? ¿Como ha podido ocurrir eso a ningún monarca? ¿El camino que han tomado esas fuerzas políticas es además el peor que podrían tomar para los efectos parlamentarios porque en los momentos en que más se necesita robustecer el prestigio del Parlamento a los ojos del país, es cuando se quiere arrojar sobre el mismo una nota de perturbación, de infecundidad.

«El Siglo Futuro» reprueba duramente la unión de los liberales con las izquierdas antimonárquicas, unión que es hija del desprecio por su alejamiento del Poder y no del celo por las garantías suspendidas, y dice:

«No hacen falta las tales garantías suspendidas absolutamente para nada.

Basta para convencerse de ello la tranquilidad reinante en España, donde de la vida no sufre la menor alteración porque las garantías estén en suspenso.

Por el contrario, con las garantías suspendidas se ha restablecido la normalidad en Cataluña, se ha reanudado el trabajo, ha vuelto la paz a los hogares de los huelguistas, donde se notaba dolorosamente los efectos de la tiranía sindicalista, y los ciudadanos que viven de su trabajo, que necesitan de la paz para trabajar y ganar su pan, no solamente no protestan contra la suspensión que indigna a los estupefactos señores de las izquierdas, sino que se encuentran más garantidos.

Lo que duele a los izquierdistas es la convicción que poseen de que está tan deseosa la nación de paz que, ahora que la tiene al alcance de la mano, aprovecharán la ocasión para anular a los que estaban su desarrollo, aunque no tenga la seguridad de que su voluntad se realice del modo total que anhela, porque nunca faltarán consideraciones, por desgracia, en las altas esferas del Poder.»

Es, pues, hora de que la verdadera opinión monárquica y la gente de orden de la nación conozca a esos políticos, cuyo monarquismo es meramente epidémico y circunstancial, bastando una pequeña resaca con los enemigos del régimen para que ese monarquismo se detenga y desfigure.

Quien, por política, de su voto a esos profesionales de la misma, obra rá acaso muy políticamente, pero en modo alguno patrióticamente.

MUSA COMICA

La oración del estudiante

¡Señor Dios de las alturas, padre de toda bondad: escúchame por piedad, pon fin a mis amarguras! Señor, como tú sabrás el curso toca a su fin, y yo soy un palanquín perezoso y algo más, que he gastado los ahorros que mi padre me mandaba, en tanto que no miraba los libros ni por los forros, por eso acudo al recurso de rezarte esta oración: ¡Dios mío, perdón, perdón, que estamos a fin de curso! Pues si a mi padre he burlado, hoy es mi dolor inmenso: ¡Que me den un aprobado, que no me den un suspenso!

Yo que gasté mis pesetas y mis horas en diabluras, hoy siento las apreturas de unas calabazas netas. Yo, que abandonaba el lecho a las nueve o a las diez, y me marchaba después a colocarme en acecho de las bellas normalistas, a entretemerme al billar, y a veces a merendar con tres o cuatro jueguistas. Yo, que falté a discreción a la clase, y si asistía, casi nunca me sabía ni una línea de lección. Mas, si el tiempo he malgastado, hoy siento un pesar intenso: ¡Que me den un aprobado, que no me den un suspenso!

Señor, hoy en mis dolores yo me acodo a tu bondad ¡Padre común, ablandad a todos mis profesores! Pues si llevo los talones con el suspenso firmado, papá me tendrá en cerrero y me dará pescozones. Las muchachas de mi aldea y hasta mi misma criada (que es por cierto una monada) me pondrán la cara fea, me harán blanco de sus guasas, diciéndome: Chico bruto, trujistes del Estituto. Dios mío, cuanto he llorado cuando en estas cosas pienso: ¡Que me den un aprobado, que no me den un suspenso!....

Nijota

AL MARGEN DE UN NOMBRAMIENTO

De la importante revista pedagógica «La Enseñanza», de Madrid, tomamos con mucho gusto el siguiente artículo.

Ya saben nuestros lectores, por haberlo publicado el pasado día 8, que ha sido nombrado Delegado regio de enseñanza de Canarias nuestro querido amigo don Adolfo Cabrera Pinto, ilustre Director y Catedrático del Instituto y Sección universitaria de aquella provincia.

Aunque «La Enseñanza» aboga y seguirá abogando con frecuencia por la supresión de las Delegaciones que en general no sirven más que para hacer política desde ellas—como sucedía con el anterior Delegado de Canarias, que ni aún era profesor, sino tan sólo el cacique máximo de aquellas islas—creo que debe aplaudir que, a lo menos, vayan a esos cargos personas pertenecientes a la enseñanza y hombres de tanto prestigio profesional y que tanto han hecho por la cultura como el Sr. Cabrera Pinto.

Ha sido, pues, un acierto del Sr. Siló—por el que merece plácemes—el nombramiento.

Nadie con mayores títulos que Cabrera Pinto para ocupar tan elevado cargo; porque nadie ha realizado como él, en Canarias, más profunda y provechosa obra cultural. El Instituto de Canarias le debe su actual florecimiento; y él fué el promotor de la Escuela Normal de Maestras y de la Escuela de Comercio.

La que fué gloriosa Universidad de San Fernando—y que, como tantas otras, había desaparecido—ha sido restablecida por los incansables trabajos y titánicos esfuerzos de este insigne cuario.

Cabrera Pinto es uno de los profesores más esclarecidos de nuestra nación. Ha educado millares de jóvenes, muchos de los cuales ocupan actualmente elevados puestos en el Profesorado, en el foro, en la política y en el periodismo madrileño. Todos ellos sienten por Cabrera Pinto gran cariño y profundo respeto y veneración.

Cabrera Pinto—que es, ante todo, un gran patriota—puso a contribución su talento, su voluntad férrea, su alma generosa y noble y hasta su vida en el resurgir espiritual de su hermosa patria chica. ¡Y ha triunfado!

Por su abnegación heroica bien merece el tributo de admiración y sincero afecto que hoy le rinde «La Enseñanza» publicando su fotografía.

CUENTO DEL DOMINGO

El triunfo de la modestia

En mutua correspondencia a mi buen amigo y compañero Romualdo G. de Paredes.

Fama tenía, y muy bien merecida, de ser la princesa Atena, la más bella mujer de la Atlántida. Por ello que los troveros le ofreciesen sus mejores estrofas y que, con delirio, la adoraran los cortezanos y anónimos poetas, sin atreverse, ni los unos ni los otros, a confesarle la grandeza de su amor. Mas una tarde, había de suceder, la hermosa princesa hubo de advertir que con demasiada atención dos jóvenes se recreaban contemplando sus encantos, en ocasión en que se hallaba en el jardín de palacio.

Miróles ella con la misma atención con que se le miraba y, alentados, más que alentados atraídos por una sonrisa de la joven, hacia la princesa se dirigieron ambos.

Esperóles, aún sonriente, y cuando se encontraron a su lado.

—Princesa Atena, os amo—le dijo el uno, que era poeta de gran renombre.

—Princesa Atena, os adoro—expresó el otro, que era un noble que gozaba de los favores de la Corte.

Coloráronse las mejillas de la princesa; miró su rostro luego en las aguas de un pequeño estanque a cuyo borde se hallaba sentada y dijo a ambos con timidez:

—Y ¿qué es lo que amáis en mí?

—Y el poeta habló:

—La hermosura de vuestra alma.

Y el noble dijo a su vez:

—La belleza incomparable de vuestro rostro y la gracia gentil de vuestro cuerpo, modelo de perfecciones.

Sonrió de nuevo la princesa y expresó:

—Mi amor será para el que me traiga la flor que más me agrade.

Besaronse una mano con respeto y cariño y ambos, contentos, alejaronse en busca de lo que constituiría su felicidad.

Horas después la princesa Atena

recibía de nuevo a los dos enamorados.

Ambos llevaban las flores por las que habían de obtener el amor de la bella princesa.

El cortezano alargó la suya. Era una rosa tan bella, de tan fragante perfume, que difícil hubiera sido encontrar otra semejante.

—Princesa—le dijo—no las hallará nadie mejor... He dado por ella mi riqueza.

La princesa miró a la rosa y al caballero con arrogancia.

El poeta extendió, entonces, la suya.

Era una sencilla siempreviva, sin ningún atractivo ni perfume.

Y dijo a la joven:

—Princesa, aunque no se me ha podido, hubiera dado mi vida por esta flor que, por su misma modestia, espero de vos aceptaréis con agrado.

Una tierna sonrisa dibujó en los labios de la princesa y con dulzura expresó al caballero cortezano y al caballero poeta:

—Mismos será para el que ha traído la flor que más tiempo permanezca sin marchitarse.

Y un suspiro se escapó de su pecho.

El caballero cortezano inclinó su vista hacia el suelo y, tristemente, alejóse, declarándose vencido.

Mientras tanto, la princesa Atena tomaba una de las manos del poeta y le decía:

—Tuyo es mi amor. Tu alma de poeta, grande y hermosa, ha sabido comprenderme. Tu humildad, estoy segura, será como esa flor que, sin perfiles empalagosos, conservará por mucho tiempo su pureza. Seré yo el uno para el otro y, te lo prometo, en ti amaré mientras viva la virtud de la humildad y el prodigio de la poesía, que tan grandes, por su modestia, hace a los hombres.

Atlano Santos.

CANDIDATURA MINISTERIAL

PARA DIPUTADOS A CORTES POR TENERIFE

Don Antonio Goicoechea Don Manuel Delgado Barreto

Función benéfica

Por el Asilo Victoria

La notable compañía de comedias que dirige el simpático actor Luis de Llano, dará una función benéfica mañana lunes, en nuestro coliseo municipal.

Se pondrá en escena, la aplaudida comedia de Benavente, «Por la propia estimación», que la noche de su estreno en la corte, constituyó un ruido triunfal para el insigne comedógrafo.

Además, se dará a conocer «El cascabel al gato», de Fiacro Iraiza.

Los precios serán sumamente módicos, para que puedan asistir a dicho espectáculo, las clases más modestas.

Nosotros, por nuestra parte, deseamos que la benéfica función resulte un verdadero acontecimiento y nos place hacer presente a la compañía Llano Banquer, nuestro aplauso por este desinteresado rasgo de caridad.

Hoy se decide en las urnas el porvenir de España. ¡Católicos! ¡No olvidéis vuestro deber, no hagáis traición a vuestra fe!

Información de La Laguna

El estreno de anoche

En el Teatro Leal estrenó anoche la compañía Llano Banquer, el hermoso drama «Lo que estaba escrito», de don Manuel Verdugo.

Dicha obra fué extraordinariamente aplaudida, siendo llamado su autor al palco escénico gran número de veces.

Defunción

En esta ciudad ha sido detenida por una sección de la Guardia civil la vecina de la misma, Carolina Santana, por hurtar varias prendas de vestir a Victoria García.

De foot-ball

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en la Plaza de San Francisco de esta ciudad, una partida de foot-ball, entre los primeros equipos «Unión» de esa Capital, y «Laguna» de esta localidad.

Además para domingos sucesivos, tiene concertados el «Laguna» varios encuentros con los equipos «Tenerife», «España», «Nakens» e «Isleño».

Los hombres conscientes, los verdaderos amantes de Tenerife, deben votar hoy la candidatura ministerial, que ofrece las más sólidas garantías para el orden social.

Capitán Nemo.

De somatenes

Unión de fuerzas

Bajo el título «Idea plausible» publica «El Día», de Las Palmas, en su fondo del núm. 4465, correspondiente al 21 de Mayo próximo pasado un corto pero sabroso escrito del Sr. Saiz Arijá, acogiendo más que cariñosamente, con verdadero entusiasmo, la idea de la creación de Somatenes en esta provincia de Canarias, que expone en mi primer artículo del día 10 del mismo mes en GACETA DE TENERIFE.

Del Sr. Saiz Arijá, son las palabras que copio a continuación, tan gráficas tan expresivas del sentir general que me evitan repeticiones sobre el mismo tema y que son muy parecidas a las expuestas en las cartas que firmadas por «Un guanche» y «Un tinerfeño» han sido publicadas en GACETA DE TENERIFE y «El Regionalista», hace pocos días.

«¡Muy bien! ¡Perfectamente! Encantados de la idea nos ponemos incondicionalmente a la disposición de los Capitanes Antidoto y Nemo; yo desde ahora y conmigo tácitamente todas las personas decentes y amantes del orden.»

«Alguna vez había de terminar la pasividad de las gentes honradas. ¡Hora es ya de defenderse.»

«¿Quiéren arrinconarnos? Pues a conquistar el terreno perdido y nada de complacencias.»

Lo anterior prueba que la idea ha germinado en buen terreno, en la vecina isla, pero me voy a permitir la insistencia en uno de los conceptos que la pone el Sr. Saiz Arijá.

La pasividad de las gentes honradas, es fatal.

Hay que salir de ella a todo trance y para conseguirlo nada más práctico que la actividad, el no descansar hasta alcanzar el objeto propuesto.

Conste, pues, que así como el movimiento andando queda demostrado, así nosotros no nos permitimos reposo en la propaganda que nos hemos impuesto y así rogamos hagan a los que con la idea simpática en todo el Archipiélago, al mismo tiempo que les publicamos nos den cuenta, directamente a esta Redacción, de todos los trabajos que en ambos sentidos lleven a cabo a fin de unificar la acción de mantener el necesario tacto de cada uno.

Agradeciendo al señor Saiz Arijá y a «El Día» su citación, propaganda y apoyo, les saludamos muy atentamente,

Nuevas Escuelas

Por el Ministerio de Instrucción pública, han sido creadas las siguientes escuelas, con carácter definitivo:

Garafia, Franceses, una unitaria de niños y otra de niñas.

Garafia, Llanos del Negro, una unitaria de niños y otra de niñas.

Garafia, Cueva de Agua una mixta regida por Maestro.

Garafia, Tabaduro, una mixta regida por maestro, Garafia, Tricias, una unitaria de niñas.

Telde, Gínamar, una unitaria de niños y otra de niñas.

Telde, Drago, una unitaria de niños y otra de niñas.

Telde, Talbaibal, una unitaria de niños y otra de niñas.

Telde, Caserones, una unitaria de niñas.

Mogán, Casas de Veneguera, una mixta regida por Maestra.

San Bartelomé de Tirajana, Fataga una unitaria de niños y otra de niñas.

Vallehermoso, Guada una mixta regida por Maestra, Vallehermoso, Cuesta Ingelito, una mixta regida por Maestra.

Vallehermoso, Tecomadá, una mixta regida por Maestra.

Vallehermoso, Aldamás, una mixta regida por Maestra.

Vega de San Mateo, Arifñez, una mixta regida por Maestra.

En el Pilar

La función religiosa de hoy

Como ayer dijimos, la Misa de Pontifical que celebrará S. S. Ilma. empezará a las 10 y media, hora en que se cantará la Tercia; estando el Panegirico a cargo del Sr. Magistral.

La procesión de la tarde presidida por el Ilmo. Sr. Obispo.

Saldrá del Pilar hacia las siete, después de rezado el santo Rosario, novena etc. Deberán ser puntuales las Asociaciones que suelen formar parte de la procesión, como la Archicofradía del Corazón de María, Hijas de María, Asociación de San José, Congregación de San Luis, etc. Asistirá también la Congregación de María Inmaculada y San Juan Bautista de La Salle del Colegio de San Ildefonso, lo mismo que el Colegio del Inmaculado Corazón de María. Recorrerá las calles del Pilar, Bernabé Rodríguez, Numancia, Méndez Núñez, Viera y Clavijo, y Plaza del Rey; volviendo por la mencionada calle de Viera y Clavijo o San Lucas y el Pilar.

Reina gran entusiasmo, y a juzgar por el éxito de la novena el final de la misma fundadamente será un gran triunfo.

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO" situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

¿Por qué gastaras un montón de pesetas en La Araucana de Ercilla, impresa en Madrid por la viuda de Alonso Gómez en 1585, cuando se tiene el mismo poema por menos dinero en ediciones más modernas y de lectura más fácil y esquilible?

Se equivoca también el bibliomano que sueña con libros estimables que estén perdidos. Tal vez se hallen inscripciones, manuscritos y monumentos que arrojen luz sobre el Oriente clásico y sobre la antigüedad griega y romana. Acaso pueda encontrarse un día una inscripción que, como la piedra de Roseta, sea la clave de nuevas ciencias y de no sospechadas investigaciones arqueológicas.

En esta capital se encuentra el joven don Alfonso Reina, que ha llegado de Las Palmas a sufrir examen de las últimas asignaturas de la carrera de náutica.

Ayer se encontraba en esta Capital el Médico de la Villa de Icod don Alciabades Hernández Mora.

También ha llegado de Güimar el Médico de aquella localidad don Luis Fraga y García, acompañado de su distinguida familia. El Dr. Fraga marcha a Suiza con objeto de cursar estudios superiores en su profesión.

En la próxima semana marchará para la vecina ciudad de La Laguna con objeto de pasar la presente temporada de verano la distinguida señora doña María A. Tejera Vda. de Ucar, en compañía de su bellísima y gentil hija Severita.

En breve marchará a Suiza donde estudiará Medicina el distinguido joven don Arturo Ballester y Suárez.

Enfermos

También se encuentra enfermo un pequeño niño hijo de nuestro particular amigo, el Alcalde de esta capital, don Esteban Mandillo y Tejera.

De temporada

De Barcelona ha llegado a esta, la distinguida señorita María Monserrat Rivera y Vivas.

Restablecimientos

Se encuentra restablecida la distinguida señora doña Marta Alexandre de Martínez.

De su grave enfermedad se encuentran ya bien la niña Rafaelita Izquierdo y Miranda.

Transeuntes

En esta capital se encuentra el joven don Alfonso Reina, que ha llegado de Las Palmas a sufrir examen de las últimas asignaturas de la carrera de náutica.

Ayer se encontraba en esta Capital el Médico de la Villa de Icod don Alciabades Hernández Mora.

También ha llegado de Güimar el Médico de aquella localidad don Luis Fraga y García, acompañado de su distinguida familia. El Dr. Fraga marcha a Suiza con objeto de cursar estudios superiores en su profesión.

Veraneantes

En la próxima semana marchará para la vecina ciudad de La Laguna con objeto de pasar la presente temporada de verano la distinguida señora doña María A. Tejera Vda. de Ucar, en compañía de su bellísima y gentil hija Severita.

Ha marchado de veraneo a la vecina ciudad el letrado don Antonio de Lara y Zárate y su distinguida familia.

Estudiante

En breve marchará a Suiza donde estudiará Medicina el distinguido joven don Arturo Ballester y Suárez.

No hay compromiso político, no hay obligación de partido que tenga fuerza ninguna, cuando se opone a lo que pide de nosotros la Religión y la Patria.

Notas marítimas

El "Princesa Ingeborg" Esta mañana fundó en nuestro puerto, el vapor sueco "Princesa Ingeborg."

Tiene este barco 1.159 toneladas de registro y 4.275 de carga; lo tripulan 37 hombres, y su capitán Mr. N. Morch.

Viene de Bahía Blanca con un cargamento de trigo con destino a Noruega y escalas.

En este puerto tomó carbón mineral, víveres y frutos del país.

El "San Gabriel"

Esta mañana fundó en nuestro puerto el crucero portugués "San Gabriel."

Este barco tiene un desplazamiento de 1.828 toneladas; lo tripulan 290 hombres y su capitán es don José Martins Pereira. Monta varios cañones.

Viene de Lorenzo Márquez y escalas y se dirige a Lisboa.

Este barco saludó a la plaza, con testándole el fuerte de Almeida.

Entre el capitán del barco y las autoridades se han cambiado las visitas de cortesía.

El "Capitán Segarra"

De Buenos Aires llegó esta mañana el vapor español "Capitán Segarra."

En tránsito lleva mercancías y 43 pasajeros.

Pescado

Con cargamento de pescado han llegado los veleros "Concepción Fernández", "Primitiva", "Candelaria" y "Tenerife".

Frutos

De Puerto de la Cruz ha llegado el vapor "Guanche", trayendo frutos del país.

Carga

Ha llegado de Tostón el pallebot "Pájaro" con 2 pasajeros y mercancías.

El "Reina Victoria"

Procedente de Sevilla y Cádiz esta mañana fundó en nuestro puerto el vapor español "Reina Victoria".

De Arafo

Accidente desgraciado

Anteayer, a las 11 de la mañana, hallándose en el sitio denominado "Los Barretos", en esta jurisdicción, los vecinos de este pueblo Juan Flores Pérez y Emilio Marrero, roturando un terreno propiedad de una hermana del Juan, tuvieron la desgracia de que se les cayera un enorme terrón de tierra y piedras que les sepultó, resultando muerto Juan Flores Pérez, y con varias contusiones el Emilio Marrero.

El que éste no haya fallecido, como su compañero, se debe a que su cabeza le quedara al descubierto y a la pronta intervención de un vecino que oyó sus quejidos y le salvó de una muerte segura.

El digno Juez Municipal don Andrés Batista y Batista, acompañado del Secretario don José Rodríguez Arvelo, inmediatamente se personó en aquel lugar instruyendo las correspondientes diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver del infortunado vecino, que tan querido y apreciado era su este pueblo por su laboriosidad y honradez.

Ayer se encontraba en esta Capital el Médico de la Villa de Icod don Alciabades Hernández Mora.

También ha llegado de Güimar el Médico de aquella localidad don Luis Fraga y García, acompañado de su distinguida familia. El Dr. Fraga marcha a Suiza con objeto de cursar estudios superiores en su profesión.

En la próxima semana marchará para la vecina ciudad de La Laguna con objeto de pasar la presente temporada de verano la distinguida señora doña María A. Tejera Vda. de Ucar, en compañía de su bellísima y gentil hija Severita.

Ha marchado de veraneo a la vecina ciudad el letrado don Antonio de Lara y Zárate y su distinguida familia.

Estudiante

En breve marchará a Suiza donde estudiará Medicina el distinguido joven don Arturo Ballester y Suárez.

No hay compromiso político, no hay obligación de partido que tenga fuerza ninguna, cuando se opone a lo que pide de nosotros la Religión y la Patria.

Notas marítimas

El "Princesa Ingeborg" Esta mañana fundó en nuestro puerto, el vapor sueco "Princesa Ingeborg."

Tiene este barco 1.159 toneladas de registro y 4.275 de carga; lo tripulan 37 hombres, y su capitán Mr. N. Morch.

Viene de Bahía Blanca con un cargamento de trigo con destino a Noruega y escalas.

En este puerto tomó carbón mineral, víveres y frutos del país.

El "San Gabriel"

Esta mañana fundó en nuestro puerto el crucero portugués "San Gabriel."

Este barco tiene un desplazamiento de 1.828 toneladas; lo tripulan 290 hombres y su capitán es don José Martins Pereira. Monta varios cañones.

Viene de Lorenzo Márquez y escalas y se dirige a Lisboa.

Este barco saludó a la plaza, con testándole el fuerte de Almeida.

Entre el capitán del barco y las autoridades se han cambiado las visitas de cortesía.

El "Capitán Segarra"

De Buenos Aires llegó esta mañana el vapor español "Capitán Segarra."

En tránsito lleva mercancías y 43 pasajeros.

Pescado

Con cargamento de pescado han llegado los veleros "Concepción Fernández", "Primitiva", "Candelaria" y "Tenerife".

Frutos

De Puerto de la Cruz ha llegado el vapor "Guanche", trayendo frutos del país.

Carga

Ha llegado de Tostón el pallebot "Pájaro" con 2 pasajeros y mercancías.

El "Reina Victoria"

Procedente de Sevilla y Cádiz esta mañana fundó en nuestro puerto el vapor español "Reina Victoria".

En tránsito lleva mercancías y 43 pasajeros.

Pescado

Con cargamento de pescado han llegado los veleros "Concepción Fernández", "Primitiva", "Candelaria" y "Tenerife".

Frutos

De Puerto de la Cruz ha llegado el vapor "Guanche", trayendo frutos del país.

Carga

Ha llegado de Tostón el pallebot "Pájaro" con 2 pasajeros y mercancías.

El "Reina Victoria"

Procedente de Sevilla y Cádiz esta mañana fundó en nuestro puerto el vapor español "Reina Victoria".

En tránsito lleva mercancías y 43 pasajeros.

Pescado

Con cargamento de pescado han llegado los veleros "Concepción Fernández", "Primitiva", "Candelaria" y "Tenerife".

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Tranquilidad Madrid, 30 5-30. En el Ministerio de la Gobernación se nos ha manifestado que en toda España reina la más absoluta tranquilidad.

Solución de una huelga En Córdoba, han sido ya satisfactoriamente solucionadas las huelgas que preocupaban la tranquilidad de aquella capital.

Manifestaciones de Dato El Sr. Dato, según nos ha manifestado, espera traer al Parlamento el mismo número de diputados que tenía en las anteriores Cortes.

Festividad de San Fernando Con gran solemnidad se ha celebrado en esta corte la festividad de San Fernando, Patrón del cuerpo de Ingenieros, asistiendo S. M. el Rey y los Infantes Carlos y Fernando.

La custodia que se empleó en la misma era propiedad del Rey y el palio, de brocado y oro, pertenece a la Reina doña Victoria Eugenia.

Los asistentes, al comenzar la procesión, arrodilláronse con gran recogimiento, reinando luego la mayor animación.

Del Extranjero Caída de una plaza Se anuncia la próxima caída de Petrogrado.

Condecoraciones Los aviadores Kawker y Grive han sido condecorados por el Rey Jorge.

Incendio en un barco El barco "Almirante Pouty", se ha incendiado en Bombay, pereciendo ahogadas más de un centenar de personas.

Labor en proyecto Madrid, 31-20'40. El Sr. La Cierva nos ha manifestado que después de las elecciones el Gobierno acometerá algunas reformas beneficiosas para el país.

El problema económico Entre los asuntos que más preocupan la atención del Gabinete está el problema económico y por ello será el primero en solucionarse.

Consejo A las ocho de esta noche se celebrará consejo en el domicilio del Sr. Maura.

Será breve, pues solo en él se tratará de la cuestión de los presupuestos y algún otro asunto sin importancia.

Noticias de Andalucía Son mejores aún las que últimamente tiene el Sr. Maura de esta hermosa región.

El presidente del Consejo confía en que después de las elecciones mejore notablemente la situación de Andalucía, a cuyo objeto trabajará el Gobierno sin descanso.

De Marruecos Nueva ocupación Se tienen noticias de Melilla por las que se sabe que nuestras tropas han ocupado las posiciones de Vados Mulu, en la zona de Tetuán, operando actualmente sobre Wad Ras, hasta Tudiabreju, donde eficazmente ha sido batido el enemigo.

Bajas En dichas acciones tuvimos las siguientes: Muertos, cuatro indígenas; heridos graves, el teniente de Artillería señor López Roche y cuatro indígenas; heridos leves, el teniente de las tropas regulares don Fernando Menéndez y cuatro soldados.

CAMBIOS

Londres 23'15 París 78'25 Berlín 00'00

POR RADIO

El Rey y Maura El presidente del Consejo Sr. Maura ha despachado hoy con el Rey, informándole de las buenas noticias que tenía con respecto a la cuestión agraria de Andalucía.

Fiesta religiosa En muchas capitales de España se han celebrado fiestas religiosas, asociándose a la inauguración del monumento levantado en Madrid al Sagrado Corazón de Jesús.

Peticiones de los intelectuales Muchos catedráticos y otros intelectuales han pedido que se lleve a cabo la mayor brevedad la conferencia de la paz al objeto de restablecer las relaciones científicas entre todos los países.

Preparativos electorales En toda España se hacen grandes preparativos con motivo de la celebración de las elecciones de diputados.

Mitines En Barcelona se han celebrado muchos mitines electorales.

La viruela En dicha ciudad se han presentado algunos casos de viruela.

Consejo de guerra Se ha verificado consejo de guerra contra los ferroviarios, pidiendo el fiscal que los procesados sean condenados a presidio.

Buque al agua En Bilbao se votó al agua el primer buque construido con cemento en los astilleros de dicha capital.

Graves desórdenes En Méjico han ocurrido grandes sucesos, viéndose las tropas en la necesidad de intervenir.

Como quiera que los disturbios tuvieron gran repercusión en la Capital, se emplazaron ametralladoras en los tejados de la Catedral y del Palacio Nacional.

No se lo consiente El Gobierno americano ha negado autorización a las tropas del general Carranza para que atraviesen los territorios yanquis a los que desean ir al objeto de operar contra las tropas que están al mando de Villa.

Patatas de Irlanda Dicen de Londres que de Irlanda han empezado a salir cargamentos de patatas para España, Marruecos y otros puertos.

Expulsión de extranjero En la Habana se ha solucionado la huelga general, habiendo sido expulsados muchos agitadores extranjeros.

* ESTANTERÍA *

En muy buen estado de conservación se vende una Estantería propia para Café.

Informarán en la Sociedad "Cooperativa Cívico Militar".

Sixto Lecuona Hardisson

Agente general en las Islas Canarias de la Compañía Italiana de Seguros Marítimos.

CAJA NAVAL Y DE SEGUROS de Genova, que ha aumentado su capital hasta 20.000.000 de Liras, tiene el honor de poner en conocimiento de los señores exportadores de esta isla, que ha sido autorizado por la Dirección de la Compañía para emitir Pólizas cubriendo el riesgo marítimo, comprendidos el de arrastre por las olas y el de choque de minas a la prima de Ptas. 75 % cuando la cantidad de fruta que viaje sobre cubierta no exceda del 20 % de la partida embarcada y a Ptas. 1'00 % yendo toda la partida sobre cubierta, por los mismos riesgos; excluyendo el riesgo de minas de a 0'75 % según el tonelaje del buque conductor.

SE DESEA.—Señora extranjera que pueda encargarse de la educación y cuidado de varios niños, enseñándoles un idioma, francés o inglés, dirigirse por carta indicando referencias y aspiraciones a las iniciales J. M. apartado de Correos N.º 78, Santa Cruz de Tenerife.

Conciertos musicales

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras que ejecutará la citada banda en la Plaza de la Constitución de 9 y cuarto a 11 y cuarto de la noche.

Primera parte 1. Ecos del pasado, paso doble; Caldeiras. 2. La Reina Blanca, Overtura; Métrón. 3. «Bohemios», Selección; Vives.

Segunda parte 1. Adagio y Allegro, 1.ª Sinfonía; Saint Saouz. 2. Idilio Vals lento, (1.ª vez); Coheño. 3. Suspiros de España, paso doble; Alvarez.

BANDA MILITAR

Programa de las obras musicales que ejecutará la citada banda en la Plaza del Príncipe, de 11 y media a 1 y media del día de hoy.

Primera parte 1. «Entra de la Murta», pasodoble; Giner. 2. «Película Callejera»; J. M. D. 3. Núm. 1 «Marcha de las Antorchas»; Meyerbor.

Segunda parte 1. «Evas», tanda de vases; Franz Lehar. 2. «Capricho de saxofón»; J. M. D. 3. «Buena suerte», pasodoble; A. Borcino.

El que, contra su conciencia, vota a candidatos que pueden influir en contra de la Iglesia, es como el traidor que lucha contra su Rey.

El bolcheviquismo y la revolución anárquica avanzarán triunfantes, si no les oponemos una mayoría fuerte y poderosa de hombres amantes de la Religión y de la Patria. Para eso es preciso votar la candidatura ministerial.

TELEGRAFIA SIN HILOS.—Se vende una estación completa para vapor sistema Telefunken. Diríjase a don Arturo Delgado, Marina 3, ensuelo.

Señora extranjera, con conocimiento del inglés y español desea ocupación en familia para educación y enseñanza o negocio. Diríjase por carta a las iniciales M. R. en esta redacción.

† La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 869 Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basando un so'o aviso por teléfono. Servicio permanente día y noche.

La corsetería de F. Prats ha puesto a la venta los últimos modelos de

CORSES y FAJAS

para la temporada de verano de 1919 a precios muy baratos y los envía franco de porte. Imeldo Seris, 41 (a).

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 1.º San Segundo, obispo y San Firmo, mártir.

Santos de mañana día 2 Santos Marcelino, Pedro y Erasmo, mártires.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—A las 8 misa rezada por el alma de D. Fermín Padrón; a las 8 y media misa rezada por encargo de Doña Clementina Brage.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 y a las 9.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media; a las 8 y a las 9; a las 7 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento; Visita, el rosario y letanía rezada, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la desean.

La misa y oficios divinos de mañana son de la infraoctava de la Asunción del Señor con rito semidoble, color blanco.

SE VENDE un automóvil «Ford» en D inmejorables condiciones.—Darán razón en la Plaza de la Iglesia núm. 9.